
60. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach in der Gemeindehalle Fischbach 
Am 17. September 2008 konnte der SV Fischbach in der Gemeindehalle seine 60. ordentliche 
Jahreshauptversammlung mit Beteiligung der Abteilungen durchführen. 
 
11. Mitgliederversammlung der Abteilung Freizeitsport 
Die Abteilungsleiterin Anette Wahl begrüßte Herrn Bürgermeister Reichert, Ortsvorsteher Herrn Luxenburger, 
die Ortschafts- und Gemeinderäte und alle anwesenden Mitglieder zur 11. Mitgliederversammlung.  
Sie informierte zuerst über den Mitgliederstand und gab einen Vergleich zu den Anfängen vor 10 Jahren bis 
zum aktuellen Stand basierend auf dem 30.06.2008. Insgesamt waren es 146 – davon 139 aktive und 7 
passive Mitglieder. Zum Kinder- und Jugendbereich zählten 39, zum Seniorensport 30 und zur Gymnastik und 
Step-Aerobic 70 Mitglieder. Ergänzt wurde die Abteilung durch die Gruppe der Gardemädchen mit 11 
Mitgliedern. Die einzelnen Bereiche hatten sich am Jubiläumsabend am 5. Juli in der Festhalle mit einem 
Beitrag präsentiert und viel Applaus bekommen.  
Für 10jährige Mitgliedschaft konnten 23 Mitglieder der Aerobic-Abteilung und 26 Mitglieder der 
Seniorengruppe beglückwünscht werden. Anschließend gab Frau Wahl einen kurzen Überblick über die 
laufenden Programme. Das Kinderturnen Fit for Fun war in zwei Altersgruppen von 5 – ca. 15 Jahren 
unterteilt und lief am Donnerstag unter Leitung von Andrea Maier. Gut besucht war die Tanzerziehung für 
Grundschulkinder unter Leitung von Franziska Sonntag und Anja Schneider. Beim Step-Aerobic und der 
Gymnastik am Montag hatte sich die Umstellung der Stunden bewährt und durch die motivierende Leitung 
von Übungsleiterin Kerstin Wagner wurde dieses Angebot gut besucht. Am Dienstag übte die Tanzgarde 
„Black Diamonds“ in Eigenregie in der Halle. Bei der Seniorengruppe 50+ fehlte es leider noch immer an 
Nachwuchs. Als Nachfolgerin für Benedikt Schumann war Anja Gegier als 3. Übungsleiterin in der Runde 
angetreten. Die Übungsabende, die durchschnittlich mit 15 – 20 Teilnehmern am Mittwoch stattfanden, 
wurden einmal monatlich mit einem Einkehrschwung ergänzt. Frau Wahl dankte Albert Hatzing an dieser 
Stelle für die zuverlässige Bewirtung. 
Weiterbildungsmaßnahmen (Aerobic Convention, Dance-Aerobic Kursleiter, Spinning-Ausbildung) 
absolvierten Andrea Maier und Kerstin Wagner. 
Es folgten die Berichte der einzelnen Übungsleiterinnen. Andrea Maier informierte über ihre Stunden bei den 
Fit for Fun-Gruppen und stellvertretend auch über die Tanzerziehung. Kerstin Wagner berichtete von ihrem 
Bereich Step-Aerobic und Gymnastik und Karin Schraivogel vom Angebot im Seniorenbereich. 
Frau Wahl dankte für die Ausführungen und wies darauf hin, dass alle Übungsstunden jederzeit getestet 
werden dürfen. Sie lobte den zuverlässigen Einsatz ihrer Übungsleiter – im Besonderen für die zusätzlichen 
Strapazen beim Einstudieren der erfolgreichen Jubiläumsauftritte. 
Anschließend gab Frau Wahl einen Überblick über die Veranstaltungen des letzten Vereinsjahres. Dazu 
zählten die Teilnahme am Aerobic-Marathon in Ummendorf am 17.11.07, der regelmäßige Einkehrschwung 
der Senioren, Besuch der Geburtstagsjubilare, Teilnahme am Gemeindeschießen im Mai, das Abschlussfest 
für die Kinder zum Start in die Sommerpause und eine leider verregnete Fahrradtour der Aerobicgruppe, das 
Göckelesessen der Senioren, die Weihnachtsfeiern der einzelnen Abteilungen mit Jahres-Infoblatt und 
Festbuffett sowie der Nikolausbesuch für die Kinder, ein Jahresausflug am 21.6.08 nach Esslingen mit 
Besichtigung der Sektkellerei Kessler und Stadtführung und das Spiel ohne Grenzen beim Jubiläumsfest. 
Arbeitseinsätze wurden wieder bei den Fußballheimspielen, am Adventsmarktstand und beim Jubiläumsfest 
geleistet. Frau Wahl dankte nochmals ausdrücklich allen freiwilligen Helfern und Kuchen-Spendern. 
Es folgte ein Dank an die Ausschussmitglieder, die an 6 Sitzungen des vergangenen Jahres aktuell 
Anstehendes klärten und organisierten, ebenso an den Vorstand des Gesamtvereins für die Unterstützung 
und an die Gemeinde für die Bereitstellung der Halle. 
Anschließend gab Carola Zieglowski in Vertretung für Beate Sonntag einen kurzen Überblick über die 
Ausgaben und Einnahmen des Vereinsjahres vom 01.07.2006 bis 30.06.2008. Die Kassenprüfer Inge Gröber 
und Franz Ströbele bescheinigten eine korrekte Kassenführung.  
Herr Luxenburger übernahm die Entlastung der Abteilungsleitung und der Kassenwartin. Er betonte, dass die 
Ehrung von 85jährigen „aktiven“ Vereinsmitgliedern für eine erfolgreiche Tätigkeit des Vereins in der 
Gemeinde spreche und die stetig wachsende Zahl auf nun 137 Mitgliedern seit dem Bau der Gemeindehalle 
1997 gegenüber anderen Orten dieser Größenordnung beträchtlich sei. Eine Entlastung durch die 
anwesenden Teilnehmer erfolgte einstimmig.  
Im Anschluss informierte Herr Luxenburger über die zu wählenden Ämter. Gewählt wurden für eine 2jährige 
Amtszeit als Nachfolgerin für Anette Wahl und neue Abteilungsleiterin Dagmar Ott, als Kassiererin Beate 
Sonntag, als Fachwart Aerobic Anette Wahl für 1 Jahr, als Fachwart Jugend Anja Gegier für 2 Jahre, als 
Kassenprüfer Inge Gröber für 2 Jahre. 
Frau Wahl verabschiedete das langjährige Mitglied der Abteilungsleitung Carola Zieglowski mit besonderem 
Dank und einem kleinen Geschenk. Sie richtete nun auch persönliche Abschiedsworte an die Versammlung, 
ließ die zurückliegenden 11 Jahre Revue passieren und bedankte sich für das Vertrauen und die 
Unterstützung ihrer Familie, dem Ausschuss, dem Gesamtvorstand und dem Vorsitzenden Raymund Aich. 
Besonderer Dank gelte auch Dagmar Ott, die sich zur Nachfolge bereit erklärt hatte. Nachdem von der 
Versammlung keine Dringlichkeitsanträge gestellt wurden beschloss Anette Wahl die 
Abteilungsversammlung. 
Karin Schraivogel überreichte im Namen des Ausschusses zum Dank für die wertvolle, langjährige Tätigkeit 
der scheidenden Abteilungsleiterin, Anette Wahl, einen Geschenkgutschein. Mit unermüdlichem Einsatz und 
direktem Kontakt zum Einzelnen habe Anette Wahl zur Gründung und Entwicklung einer respektablen 
Freizeitsportabteilung beigetragen. Immer wieder neue Projekte wurden erkannt und verwirklicht.  



 
10. Mitgliederversammlung der Abteilung Fußball 
Abteilungsleiter Armin Hiller eröffnete die Versammlung und begrüßte alle Anwesenden. Er berichtete in 
seinem Rückblick über die Aktivitäten der Fußballabteilung des vergangenen Jahres. 
Zunächst bedankte er sich bei Thomas Härle für seine Tätigkeit als Trainer und begrüßte den im Sommer 
2008 neu verpflichteten Trainer Wolfgang Vollmer. Des Weiteren berichtete er vom gelungenen 
Vereinsausflug in die Schweiz und nach Österreich. Zudem hob Herr Hiller die gute Jugendarbeit hervor und 
verdeutlichte wie wichtig die GBR für den Verein sei. 
Nach einem Ausblick für die kommende Saison bedankte sich Abteilungsleiter Armin Hiller bei allen 
Freunden, Gönnern, Helfer und Sponsoren für die tolle Arbeit im vergangenen Vereinsjahr. 
Danach verlas Thomas Kuhn den Bericht des Schriftführers. Der Kassenbericht von Stefan Seitz ergab einen 
zufrieden stellenden Kassenstand. Kassenprüfer Werner Hatzing bescheinigte ihm eine ordentliche und 
korrekte Kassenführung. 
Die folgende einstimmige Entlastung des Abteilungsausschusses nahm Ortsvorsteher Manfred Luxenburger 
mit dem verbundenen Dank vor. In den anschließenden Wahlen wurde Thomas Härle zum neuen 
Abteilungsleiter für ein Jahr gewählt. Schriftführer Thomas Kuhn wurde für ein weiteres Jahr im Amt bestätigt. 
Spielleiter Peter Zeller wurde in seinem Amt für weitere zwei Jahre bestätigt. Neu in den Ausschuss gewählt 
wurde Michael Zieher. Wolfgang Wäscher und Jochen Liebhardt wurden für weitere zwei Jahre im Amt 
bestätigt. Das Amt der Kassenprüfer teilen sich Gerhard Stetter und Werner Hatzing. 
Im Anschluss appellierte Gesamtvorstand Dr. Raimund Aich an alle Mitglieder, sich noch mehr in den Verein 
einzubringen und Verantwortung zu übernehmen. 
Da keine sonstigen Wünsche und Anträge vorgetragen wurden, schloss Abteilungsleiter Armin Hiller die 
Versammlung. 
 
7. Mitgliederversammlung der Abteilung Ski 
Der Abteilungsleiter Bruno Wahl berichtete in seinem Rückblick von den Sanierungsarbeiten an der 
Bergstation, an der das Drahtseil der Abspannvorrichtung erneuert werden musste, um die TÜV-Abnahme 
erfolgreich bestehen zu können. Um das Betriebspersonal optimal auf die kommende Saison vorzubereiten, 
wurde durch das DRK Ummendorf ein Schnellkurs in Erster Hilfe durchgeführt.  
Am 21. Dezember wurde erstmals eine Wintersonnwendfeier veranstaltet, bei der die Feuerwerker die 
Liftanlage in ein spektakuläres Schauspiel nach dem Motto „der Lift brennt“ verzauberten. 
Am Fasnetsonntag konnte der Lift für die härtesten der Skifahrer und Boarder geöffnet werden. Aber bereits 
nach wenigen Stunden musste der Betrieb mangels Unterlage wieder eingestellt werden. 
Mit reichlich Schnee wurden die Teilnehmer der Skiausfahrt nach Damüls belohnt, da zwei Tage Schneefall 
nonstop die Region Fontanella in eine traumhafte Winterlandschaft verwandelten, so dass die 30 Teilnehmer 
vier tolle Ski- und Hüttenabende erleben durften. Abschließend bedankte sich Bruno Wahl beim 
Abteilungsausschuss sowie den zahlreichen Helfern. 
Claudia Kloos berichtete in ihrem Kassenbericht von spärlichen Einnahmepositionen, welche die 
Betriebskosten der Anlage in diesem Jahr nicht decken konnten. 
Michael Schuler bescheinigte eine tadellose Kassenführung, so dass die Versammlung auf Antrag von 
Ortsvorsteher Luxenburger die Entlastung der Abteilungsleitung bestätigen konnte.  
Bei den turnusmäßig anstehenden Wahlen wurden Abteilungsleiter Bruno Wahl, Jugend- und Sportwartin 
Brigitte Beck, Beisitzer Benedikt Schumann und Kassenprüferin Karin Schmid einstimmig in ihren Ämtern 
bestätigt.  
 
60. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach Gesamtverein 
Dr. Raymund Aich begrüßte die zahlreich erschienenen Mitglieder und Gönner des SV Fischbach, die 
Sportkreis Vorsitzende Elisabeth Strobel sowie die anwesenden Vertreter der Gemeinde- und Ortschaftsräte 
zur 60. ordentlichen Jahreshauptversammlung des SVF. 
Es folgte eine Totenehrung für das Gründungs- und Ehrenmitglied Ottmar Sipple. Herr Aich entschuldigte, 
dass die diesjährige Generalversammlung erst im September stattfinde, nächstes Jahr wird versucht einen 
Termin Mitte Juli zu finden. 
Herr Aich berichtete von dem Höhepunkt dieses Vereinsjahres, das 60jährige Jubiläum des Sportvereins 
Fischbach. Das Spiel ohne Grenzen habe richtig Spaß gemacht und es habe ihn besonders gefreut, dass sich 
alle Vereine daran beteiligt hatten, was ein schönes Beispiel für den Zusammenhalt der Vereine in Fischbach 
sei. Der Festabend wurde im Wesentlichen von der Abteilung Freizeitsport gestaltet, die gleichzeitig ihr 
10jähriges Jubiläum feierte. Das Spiel der Ehemaligen von 1980 gegen die Vorstände von heute hatte etwas 
unter dem Regen zu leiden, dennoch erfreute es sich wie auch das Jugendturnier großem 
Zuschauerzuspruch. Herr Aich bedankte sich außerdem bei allen, die zum Erfolg beigetragen hatten. Sein 
Dank galt Werner Hatzing für die Organisation der Mannschaft von 1980, Martin Götz für die hervorragende 
Organisation und Durchführung des Jugendturniers, der gesamten Abteilung Freizeitsport für die gelungene 
Gestaltung des Abends mit den tollen Vorführungen und Bruno Wahl mit seinem Team für die Organisation 
des „Spiel ohne Grenzen“.  Herr Aich erwähnte, dass sich der Gesamtverein-Ausschuss insgesamt 7 mal 
getroffen hat. Eine Sitzung fand mit allen Ausschussmitgliedern der 3 Abteilungen statt.  Herr Aich sprach 
auch den Förderverein des SV Fischbach an, der 2003 gegründet wurde. Dieser Förderverein arbeite im 
Stillen, sei aber dafür umso wichtiger für den Verein. Mit gegründet und seitdem geleitet habe den 
Förderverein Herr Burr, der sein Amt im März an Andreas Seitz abgegeben hatte. Ebenfalls 
Gründungsmitglied und seither 2. Vorsitzender war Herr Schutz, der sein Amt dieses Jahr an Tobias Geray 



übergeben hatte. Herr Aich bedankte sich bei Herrn Burr und Herr Schutz für Ihre Arbeit im Förderverein. 
Gleichermaßen bedankte er sich auch bei Andreas Seitz und Tobias Geray, die die neuen Verantwortungen 
übernommen haben. Sein Dank galt genauso der Gemeinde Ummendorf mit ihrer Verwaltung, dem 
Gemeinde- und Ortschaftsrat, Herrn Ortsvorsteher Luxenburger und Herrn Bürgermeister Reichert für die 
Vereinsunterstützung. Hierbei betonte er, dass sich die Unterstützung in exzellenter Jugendarbeit wieder 
auszahlt. Zum Abschluss bedankte er sich bei allen Trainern und Betreuern, bei allen Gremien, 
Abteilungsausschüssen, Mitgliedern und Helfern für ihre Zusammenarbeit und unermüdlichen Einsatz zum 
Wohle des Vereins. 
In dem Bericht des Jugendleiters Martin Götz erwähnte er, dass erst vor fünf Jahren wieder ein Jugendleiter 
im Verein gewählt wurde mit dem Ziel, in den verschiedenen Abteilungen Jugendsportangebote zu etablieren. 
Dass dieses Ziel erreicht werden konnte, wurde durch die Abteilungsberichte eindrucksvoll geschildert. Er 
bedankte sich hierfür bei den Abteilungsleitungen, den Jugendleitern Carola Zieglowski und Brigitte Beck, bei 
allen Jugendbetreuern für Ihr Engagement. Für den Bereich Fußball war das Ziel, Kinderfußball für die 4- bis 
12-jährigen anzubieten und am Spielbetrieb teilzunehmen. Dabei stand die enge Kooperation mit der 
Fußballabteilung des TSV Ummendorf immer im Mittelpunkt und er dankte den Jugendleitern Heinz Remke 
und Alfred Gaum sowie dem Abteilungsleiter Jimmy Bärsauter, die ihn dabei unterstützten. Derzeit hat der SV 
Fischbach eine gemischte Bambini- / F-Jugendmannschaft, eine E-Jugendmannschaft sowie in Kooperation 
mit dem TSV Ummendorf eine B-Junioren, C-Juniorinnen und D-Juniorinnenmannschaft im Spielbetrieb. 
Marion Wöhl berichtete von einer guten Entwicklung der Vereinsfinanzen mit positiver Kassenlage. Die 
Kassenprüferin Karin Schraivogel bescheinigte Marion Wöhl eine tadellose Kassenführung. 
Herr Bürgermeister Reichert bedankte sich für die Einladung und lobte die Entwicklung des Vereins vom 
reinen Fußballverein zum heutigen Verein mit mehren Abteilungen sowie die Integration des Vereins ins 
Gemeindeleben und die gute Jugendarbeit. Sein Antrag auf Entlastung der Vereinsleitung wurde von der 
Versammlung einstimmig angenommen. 
Bei den turnusmäßig anstehenden Wahlen wurde der 1. Vorsitzende Dr. Raymund Aich einstimmig für 2 
Jahre wieder gewählt. Die Kassiererin Marion Wöhl und die Kassenprüferin Anja Hatzing wurden ebenfalls für 
2 weitere Jahre im Amt bestätigt.  
Als Gastrednerin lobte die Sportkreisvorsitzende Elisabeth Strobel den Verdienst und die Leistung der 
Vereinsmitarbeiter und aller die sich im Verein engagieren und mitarbeiten. Frau Strobel ehrte Martin Götz, 
Anette Wahl, Doris Götz, Marion Wöhl und Benedikt Schumann für 10 Jahre aktive Vereinsarbeit und 
überreichte Ihnen eine Urkunde und die Ehrennadel in Bronze des WLSB. 
 

 
 
Dr. Raymund Aich bedankte sich im Namen des Gesamtvereins bei allen Anwesenden für ihr zahlreiches 
Erscheinen und lud die Versammlung noch zum Vesper ein. 
 


